

LA MIRILLA

Un sobre lleno de honradez

CRÓNICA

Rocío Pita Parada
rocio.pita@lavoz.es

Una historia de buena voluntad. La Mirilla de hoy es un pequeño homenaje a aquellas personas que hacen a una sentirse orgullosa de la condición humana. Que aún las hay. Imagínense que van caminando por la calle y se encuentran en el suelo un sobre, solitario, abandonado y sin nombre, pero llenito hasta arriba de billetes. ¿Qué harían? ¿Lo adoptarían? Esta es la historia de ese sobre, de quien lo perdió y de quienes lo encontraron... y de cómo la honradez hizo que regresase a su legítimo dueño.

Todo esto comenzaba el pasado martes, a últimas horas de la tarde. Un matrimonio de San Xoán, formado por el peluquero Juan Rodríguez Beceiro y María Luisa Veiga Carracedo, volvían de uno de sus cotidianos paseos por A Gándara. A la altura de la calle Pista Isolina se toparon con el sobre en cuestión y lo recogieron. «Le di con el pie y ya vi que era dinero. Y por lo que abultaba tenía que ser bastante», explica ella. Al llegar a casa comprobaron que contenía, exactamente, 2.350 euros. Sin pensarlo, sobre en mano se plantaron en el cuartelillo de San Juan, para depositarlo en la Policía Local de Ferrol. No conformes con ello, al día siguiente iniciaron sus pesquisas por oficinas de La Caixa, el logo que aparecía en el sobre, para intentar comprobar si alguien había extraído esa cantidad y que el dinero retornase a su dueño. Lo hizo, sí, pero por otro camino.

Una cerveza a punto de salir muy cara. Una cerveza estuvo a punto de salirle muy cara a Eladio Casal. Reside en San Sadurniño y es uno de los mayores apicultores de la comarca, con más de 300 colmenas distribuidas entre Lamas y Moeche. Había sacado ese dinero para comprar material en



Eladio Casal, en el centro, acudió a casa del matrimonio para agradecer a domicilio el gesto | CÉSAR TOIMIL

un establecimiento del barrio naronés y decidió hacer un alto en el camino para refrescarse. Cuando salía, el sobre se cayó de su bolsillo sin advertirlo. Cuando se dio cuenta, era demasiado tarde. Con esperanzas casi nulas, a la mañana siguiente se presentó en la Policía Local de Narón, el ayuntamiento anfitrión de la pérdida. Y allí no tenían noticia alguna del hallazgo. Un agente le sugirió que llamase a sus colegas ferrolanos. Lo hizo el propio policía. Ante el asombro de Eladio, le confirmó que sí, que allí estaba. Enumerando el número de billetes de cada tipo que contenía acreditó ser su dueño. Sorprendidos también los agentes le explicaron quién y cómo lo había encontrado. «Non pensei que aínda quedara xente desta», explicaba ayer por la tarde aún emocionado.

Agradecimiento entre lágrimas. Desbordado de agradecimiento, Casal se fue a la vivienda del matrimonio. «Timbró y dijo: 'Soy el que perdió el dinero'. Subió a casa. Estaba emocionadísimo... y yo

exactamente igual. Fue como si me lo hubiesen devuelto a mí», aseguró Juan Rodríguez. «A ellos se le saltaron las lágrimas y a mí casi. Estaba deseando que apareciese el dueño», agrega su esposa. Eladio Casal casi no daba crédito: a la suerte de que hubiese aparecido el dinero y a la de que quienes lo hubiesen encontrado fueran xente «desta». «Agradézollo moitísimo. Ademais, foron moi atentos: entregaron os cartos e aínda foron mirar á Caixa a ver quen quitara os cartos. Desta xente xa non queda», repetía una y otra vez.

Un comportamiento reincidente. «Sean sinceros: ¿de verdad no se les pasó por la cabeza quedarse con el dinero, aunque fuera con un poquito?», interrogamos a los bienhechores. «No, no, no. Lo que no es mío no lo quiero. Es muy importante poder dormir de noche tranquila», defiende María Luisa. Su marido lo corrobora y desecha cualquier halago a su comportamiento ejemplar. «Es lo que todos deberíamos hacer,

no tiene ninguna importancia. Lo que la tiene es cuando es al revés», apunta. Y para demostrarlo, su mujer es reincidente. «Ya me pasó otra vez, hace muchos años», recuerda. En aquella ocasión su hijo y ella encontraron una cartera con 12.000 pesetas y un buen fajo de billetes, en francos franceses. También lo entregó a la policía y también apareció su dueño, aunque en aquella ocasión, tarjetas y documentación ofrecían más pistas.

Toda buena acción tiene su recompensa. Y como de bien nacidos es ser agradecido, un billete de 200 euros de los que un día perdió Eladio Casal quedó desde ayer, y esta vez sin devolución, custodiado por el matrimonio. A pesar de las reiteradas negativas a aceptar la recompensa a su buen gesto, el agradecido apicultor no les dio opción. «Polo menos, para que se poidan ir un día de cena», justificó. No me dirán que la historia no se merece esta Mirilla. Aunque lleve moraleja: ¿Lo haría usted? Reflexionando les dejo.

A PIE DE CALLE

JOSÉ LÓPEZ HERMIDA

Presidente de la Sociedad Cultural Columba



José López Hermida dirige la entidad, que tiene una década de historia | ARI GARCÍA

«Covas no tiene más que otros sitios, pero es una parroquia muy activa»

Luis A. Núñez

FERROL | Una década da mucho de sí. Si no, se lo preguntan a José López Hermida (Covas, 1950), presidente de la Sociedad Cultural Columba, que lleva todo ese tiempo realizando una tarea «lenta pero constante» para «recuperar la parte histórica y los monumentos de la parroquia». De la mano de esta entidad se ha restaurado la capilla de Santa Comba, entre otras actividades como estudios y divulgación de la historia local.

—¿Qué diferencia a Covas del resto de parroquias?

—Covas no tiene nada más que otros sitios. Pero sí es una parroquia muy activa y en la que hay mucho apoyo. Tenemos más de cien socios y muchos están fuera. Además, nos preocupamos por buscar donde no haya. En otras zonas tienen incluso más que nosotros, pero es una cuestión de buscarlo.

—El caso más reciente fueron los restos de turba de Ponzos.

—Un socio nos llamó y nos dijo que fuéramos a verlo. Si eso no lo ve alguien con cierta sensibilidad, no se da cuenta de lo que puede ser. Y no es que seamos unos linceos ni historiadores, pero con un poco de sensibilidad vamos recuperando nuestra memoria histórica.

—¿Es ese el objetivo de sus actividades?

—El 14 de noviembre tenemos una charla del catedrático en Geología Vidal Romani. Nos va a venir a contar lo que sabe de Ponzos, porque aún hay gente que piensa que eso es chapote del Prestige. También vamos a empezar el día 7 con talleres de lectura para niños y mayores.



SERVICIOS e ASESORÍAS

- SIO (Servizo de Información e Orientación Social): traballadora social, Andrea Pardo Mesías, tfno. 670343949
- SAP (Servizo de Atención Psicolóxica)
- Asesoría laboral: Dolores Díaz, orientadora laboral, tfno. 670339066
- Asesoría educativa: Rafael Rodríguez, pedagogo, tfno. 670343516
- Asesoría nutricional
- Asesoría xurídica
- Club de lectura
- Programa de exercicio físico (a partir de setembro)

SER DOADOR/A DE ÓRGANOS É AMAR A VIDA

- Asociación de ámbito provincial con delegación de seu en Ferrol
- Programas, servizos e asesorías gratuítas para doentes de rñ e/ou portadores/as dun transplante de órganos e familias.
- As solicitudes deberán formularse previa consulta coa traballadora social e/ou coordinadora.



delegación Ferrolterra

Alcer

Asociación para a Loita Contra as Enfermidades de Rñ

R/ Fernando VI, bloque 2, baixos 18-19. Ferrol

alcerdelegacionferrol@gmail.com

SENSIBILIZACIÓN SOBRE DOAZÓN e TRANSPLANTE de ÓRGANOS

- Mesas informativas e conferencias dirixidas á poboación en xeral (centros escolares, AA.VV., universidades, etc.)
- Proxecto Salvavidas para Educación Primaria e Secundaria
- Programa de voluntariado